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! ! ! !贝克汉姆中国行! 轰轰

烈烈!赚得无数眼球!让更

多国人的目光聚焦在球场

上!好事一桩"

此番来华! 他有两个头

衔!中超形象大使和中国青少

年足球形象大使"前者代表现

在!后者面向未来" 我更看重

后者"

宴席!早晚有散的时候"其

实!对于现在的中国足球!小贝

之行!除了看热闹!更希望他能

给中国青少年足球的发展提点

实实在在建议"毕竟!贝克汉姆

能有今天的成就和高质量的青

训密切有关"他的经验!是一笔

宝贵的财富"

#欧美校园足球体系和模式是怎

样的!我们有什么值得借鉴的经验$%

#如何发现和培养天才足球少年$ %

#小球员如果受伤了! 该选择怎样的

治疗方法% &&平四小学的宋东鸣

!"#" 年起成为一名小学足球教练!

他一路摸索!一路学习!也一路困惑'

作为形象大使!小贝这次来华!行

程紧密!如同走秀!不免让人感觉像是

(形象工程%' 下次再来!如果(万人迷%

能抽点时间!和宋教练这样的(资深基

层%教练谈谈心!支支招!更接近他大

使身份! 也对中国足球的发展更有益

处' ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! !钟喆

!"#
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/活力上海

! ! ! !一次探寻朴智星青少年足球俱
乐部的友谊赛之旅，带给平四小学
足球教练宋东鸣一连串的问号和惊
叹号。上周的一个下午，平四小学内
和往常一样热闹，几十个学生在场
地上踢球。宋东鸣透过办公室的窗
子观察着孩子们，他若有所思。
宋教练带领学校 !年级足球队

刚刚拜访了韩国朴智星青少年足球
俱乐部，并和韩日同年龄足球队进
行了 "场友谊赛，结果三战皆墨。
“这些孩子甚至从来没参加过上海
市级足球赛，就到韩国去参加国际
性的友谊赛，虽然输了，但比分并不
悬殊。”

机会寥寥
平四小学在上海足球圈赫赫有

名，曾培养出李龙海、鞠李瑾、申思、
虞伟亮、孙吉、孙祥等多位沪上足坛
名将。学校里每个年级都有足球队，
小球员加起来有近百名，是上海最
好的足球传统学校之一。
“球员有了，却没有比赛。”这是

宋东鸣的困惑。他没有想到 !年级
的这支球队第一次参加的比赛居然
是国际性的友谊赛，这是个不正常
的现象。

#$$%年，中国足球已经开始走
下坡路，校园足球受到波及。但即使
这样，当时平四小学 %支队伍，一年
要参加各种比赛不下 #$$场，其中
相当部分是市级足球赛。“可现在的
情况是，我们这支 !年级足球队从
进入小学开始，一场市级比赛也没
参加过。”宋东鸣说，以学校为单位
的上海市级小学生足球赛越来越
少。“这些孩子进校园的 !年，也是
足球进校园的 !年，整个上海市一
年举行一次市级校园足球比赛。按
照惯例，学校都是派 %年级的球队
参加，所以孩子们 !年没轮上一次
比赛。”宋教练补充，今年的校园足
球赛虽然增加了 "年级组的比赛，
可依然把 !年级挡在了足球赛的大
门外。可校园足球赛的组织者也有
自己的无奈：“如果加一个 ! 年级
组，没有这么多学校参与，恐怕比赛
很难组织起来。”

内外不同
平四小学有的小球场，只适合

&人制比赛，这和大部分上海小学
运动场的大小相似。“可日韩的小学
生比赛都和成年人一样采用 '(人
制，学校足球场地将近我们的一倍
大。日韩足球搞得好，孩子们从小就
参加‘正规’赛事，是一个趋势，让我
们很羡慕。”
校园足球开展的 !年来，上海

市的小学生足球赛一直采用 %人制
比赛，今年才改成 )人制。可无论是
%人制还是 )人制足球赛，与 ((人

制的比赛相比，战术打法、球员间的
配合完全不同。这次参加朴智星青
少年足球友谊赛，平四小学队闹出
了一个小笑话。“我们并不了解国外
的情况，当时经纪人告诉我们是 *

人制的比赛。在家时，我们就按 *人
制比赛准备。结果到了赛场上才知
道是 ((人制的赛事，别说 ((人制
的比赛，就是 *人制我们也没踢过
正规比赛。结果，球队临时补上两名
小球员，孩子们上了场都不知道该
如何踢球了。”
“日韩小球员平时就在正规场

地上训练、比赛，攻守都很流畅。可

我们的孩子，平时踢小场地，到了大
球场就没方向了。”宋教练感慨道。

寻找“7号”
童年时，朴智星的身体条件并

不好，他利用一切空余时间，磨练自
己的球技。这些锻炼使朴智星最终
成为一个技术全面的球员，“& 号”
朴智星也被誉为中场“发动机”。
“这次邀请赛，我发现一个现

象，包括朴智星青少年足球俱乐部
在内的几支韩国球队，都有一个像
‘小朴智星’一样的‘中场发动机’。
这些孩子技术全面，这么小的年纪，

球场上的判断敏锐、观察能力强，是
球队的核心。从此也不难看出，韩国
青少年足球俱乐部在这些孩子的培
养上下了不少功夫。”宋东鸣说，国
内同年龄的球队，可能还在苦练基
本功和球员间的磨合，忽略了对“小
朴智星”的培养。
宋教练建议：“其实，国内有天

赋的小球员也不少。我们的教练员
在挑选和普及校园足球的同时，也
要留个心，寻找中国的足球‘&号’。
让校园足球普及和提高中国校园足
球精英水平同步发展。”

本报记者 钟喆

输在起跑线上
一次足球友谊赛给校园足球带来的问号

! 平四小学队的小球员第一次出国比赛增长了见识 图 !"

! ! ! !本报讯 （记者 钟喆 关尹）
“我们的世界杯”再撒英雄帖！第 #)

届新民晚报“耐克杯”暑期中学生
足球赛于 +月 (日起开始报名，近
( 个月时间里，主办方已经收到
%,$多支球队报名。其中浦东新区、
松江、闵行、宝山等多个区县报名
踊跃。
近年来，新民晚报杯暑期中学

生足球赛的参赛队数呈明显上升趋

势，去年共有近 #$$$支足球队、近
万名中学生朋友报名，创近十年之
最。开幕式上，前国脚、著名球员毛
毅军、刘军还与小球员互动，赛事影
响力进一步加强。
今年的新民晚报暑期中学生足

球赛设置的三人制和五人制两项赛
事，报名球队只要交一份报名费，就
可以参加两项比赛。爱好足球的中
学生朋友，呼唤你的三五好友，活动

一下筋骨，我们等待您的报名参赛。
(*)+年，新民晚报联合体育、

教育部门，发起了“新民晚报杯”暑
期中学生足球赛，开创了媒体冠名
主办大型青少年体育活动的先河。
经过多年的努力和经营，这项赛事
受到广大中学生的热捧，被自豪地
称为“我们的世界杯”，学校、学生
家长、社会各界提到“新民晚报
杯”，也大为称赞。#$多年的经营，

新民晚报暑期中学生足球赛已成
了上海历时最长、知名度最高的青
少年业余足球赛。进入 #(世纪，学
生体质下降，“我们的世界杯”鼓励
更多青少年学生走出家门，参与运
动，强健体魄，远离沉迷网络游戏
的不良习惯，同时培养集体观念，
在广阔的天地中，度过健康愉快的
假期。

新民晚报杯暑期中学生足球

赛除了是培育足球小将挥汗如雨
的乐土，还是培育上海足球裁判员
的摇篮。这项赛事走出了不少国际
和国家级裁判。本届比赛，市足球
协会裁判委员会将在开赛之际，举
办上海市足球初级裁判员培训班。
据了解，培训班将于 & 月上旬（双
休日）开班，届时将聘请中国足协
裁判讲师进行理论培训并提供实
践机会。

“我们的世界杯”报名踊跃


